
要和时间交朋友
投资就是
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□李丹

人生，总有一些感情让人难舍难
分。交通银行洛阳分行马上20岁了，
虽然我与交行结缘还没有 20 年这么
久，但我们的感情是一辈子的，现在我
的金融生活中只有她一个。

我是一名军嫂，带着孩子生活相
对不易。从来没想到与交行一名业
务员一次简单的邂逅，会让我与交行
有如此深厚的情谊。多年前，我与交
通银行的一名业务员相识，并开始了
我们之间的友谊，她为我办理了借记
卡、信用卡，还辅导我进行一些简单
的理财尝试。

无论是交银添利、沃德薪金定
投，还是最红星期五，又或者是 e 动
交行等，交行的多项业务都让我的
生活更方便。那件普通却很关键的
小事儿，不时在我的脑海中显现。
那年冬天，我独自带着孩子在家，孩
子突然不舒服，去社区门诊就医，大
夫告诉我孩子病情严重，让我赶紧带
着孩子去大医院。我吓坏了，急忙打
车带着孩子到妇幼保健院，认真检查
后，来到划价处，一摸口袋发现没有
带钱包。我又急又恼，不知该怎么
办。看着孩子咳得发红的脸，我泪如
雨下，手忙脚乱，恰恰在这时候，我在
裤子口袋里摸到了一张卡，谢天谢
地，是交行的借记卡，就是这张卡，不
仅解了我当时的困境，也在孩子的后
续治疗中发挥了无可替代的作用。我
当时就在想，如果没有我与交行业务
员的邂逅，如果我不是习惯性将交行
卡放在身上，那一天我真的不知道该
怎么办。

每次去交通银行办理业务，我都能
感受到交通银行的人性化管理和人文
关怀，那里的工作人员都非常热情有礼
貌，总能在你有需要的时候给你最贴心
的服务和关怀。每次和同事、朋友聊天
时，我总会告诉他们我和交通银行之间
的友谊、在交通银行办理各种业务的便
利，介绍他们到交通银行办理业务，不
为别的，就为交行能像家人一样时刻守
候在身边。

是的，像家人一样，这就是这么
多年交行给我的感觉。温暖，是在交
行办理业务时工作人员给我的感受；
守候，是在需要帮助的时候，我转身
就能享受到那种贴心的服务。

活动参与方式及投稿要求
详见2014年3月31日《财富周
刊》C06版《“我与交通银行的故
事”有奖征文大赛启动》一文。

交行，
像家人一样守候

□记者 宋锋辉

时间如此富有魅力，只要我们能够总体上保持不是很高但相对稳定
的收益率，那么在不久的将来，我们的本金就会翻倍再翻倍，最终成就我
们的财富梦想。现实是残酷的，我们所见所闻的成功者甚少。如何才能
获得成功呢？如何才能掌握时间里的财富密码呢？

巴菲特说过投资需要记住
三句话：第一句话，本金安全最
重要，不要亏了本金；第二句话，
记住第一句话；第三句话，还是
记住第一句话。

保证本金安全是投资的第
一原则。资本市场有那么多诱
人的陷阱，宁可错过，不可做错。
很多投资者关心一波上涨行情
自己能赚多少，却很少关心一波
下跌行情自己会亏多少。韩鲜
珍说：“我身边的一个老股民，
1992 年赚了 3 倍，1996 年到
1997年赚了12倍，但到2004年
年底一算账，反而是赔钱的。”

“一个完整的行情周期内自
己账户的资产增值率，才是衡量
投资成功与否的标准。”中原证
券投资顾问吕鹏瑜说。他说，投
资是一项长期工程，积小胜为大
胜才能长久生存，稳定盈利是一
种复利，是时间价值的完美体
现，长期的小胜，你会见证时间
的巨大魔力，不在于你一波行情
能赚多少。因此，要想获得不错
的收益，就要放弃暴利幻想，追
求稳定收益。

如何才能获得稳定的收益
率呢？侯涛、韩鲜珍、吕鹏瑜分
别结合自己的经验给出了建议。

1.建立完整的交易系统
吕鹏瑜表示，这个交易系统

不是你的软件系统，而是你自己
建立的交易决策系统。长时间
的投资会让你逐渐发现，完整的
交易系统才是你获得稳定收益
的关键。

为什么买入，为什么卖出，
仓位为什么要控制在某个位置，
都要清晰。只有如此才能胸有
成竹，不惧疾风骤雨，不羡风和
日丽，能够在自己的控制范围内

悠然自得，看庭前花开花落。
2.买入前多下功夫
俗话说，台上一分钟，台下

十年功。在韩鲜珍看来，投资股
票，买入前的准备是至关重要
的。她说，大多数人认为投资第
一步当然是买入，但我认为最重
要的是在买入前思考并解决以
下问题：

准备买入的标的的市场趋
势是否为牛市？顺势而为才能
事半功倍。

股票的价格是否足够低？
买入后最差的情况是什么？而
最差的情况您能否承受？

股票在确定的时间内客观
收益能达到多少？是否可以跑
赢通货膨胀？

假如买入后，立即停牌一
年，您还准备买入吗？

以上的功课需要在平时研
究、积累，成熟一个执行一个，没
有符合条件的最好空仓或转投货
币基金之类的稳定收益产品。

3.买趋势形成的股票
侯涛说，买大趋势形成的股

票，大趋势形成的股票一定在大
的热点中。对于捕捉中长期市
场趋势的投资者来说，应该以整
体、全局、发展的眼光来看待市
场的运动，而不是根据局部K线
发出的信号轻率地断定市场的
底部或顶部已经来临。

想要获得成功，就要先明白什么是
失败。在各类投资中，尤其是股市投资，
失败者居多，所以股市中有七亏两平一
赚之说。

民生证券投资顾问侯涛具有多年从
业经验和较为深厚的理论基础，在他看
来，大多数人理财失败的原因主要有三
点：1.多于一半的资产不会产生回报；2.
现金回报率低，在通货膨胀的形势下，甚
至为负收益；3.股票投资波动性大，收益
不稳定，赔钱概率大。

侯涛进而指出，他想告诉大家的是：
股市是能挣钱的，关键要找到自己的利
益点。利益点不能仅靠技术分析，世上
没有一个人、一种工具能够准确预测市
场短期变化。

观察资本市场20多年的历程，很多
人赢在技术、输在心态，大败于策略，一路
走来，同道者甚多，得道者甚寡，无数人最
后没了踪影。

小胜于技，大败于策 建立自己的交易决策系统

在希腊特尔斐神庙的墙壁上刻着这
样一句话：了解你自己。作为投资顾问，
国都证券的韩鲜珍非常喜欢这句话。

韩鲜珍说，大家都知道体操，体操运
动员做出来的动作行云流水，非常好看，
但对于一个刚刚立志在体操方面有所建
树的新手来说，做那些华丽而复杂的动
作，肯定是要摔跤的。在投资方面也存
在同样的问题，一些人看到高手在股海
中游刃有余，无论什么行情都可以挣钱，
很羡慕，也想照着做，但一做就赔。

哲学家爱比克泰德说，人生幸福最
重要的是弄清楚：什么事情是属于我们
权能之内的事情，什么事情却不是属于
我们权能之内的事情。巴菲特成功的
最大秘密也是只做能力范围内的事情，
超出能力范围的事情从来不做。韩鲜
珍说，投资也是如此，当我们准备投资
时，一定要对自己的能力有一个客观评
价，然后做自己能力范围内的事情，正
确认识自己比认识市场更重要。

认清自己的能力范围02
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在建立交易系统的基础
上，当交易系统发出明显的交
易信号时，要果断买入、卖出或
者进行仓位调整，没有严明的
纪律性，交易系统将没有存在
的意义。

特别注意：要遵守纪律


